

Bernd Oberländer  
Wittorfer Str. 17  
24534 Neumünster

Stadt Neumünster  
Planungs- und Umweltausschuss  
Ausschussvorsitzender Thomas Krampfer  
Großflecken 59  
24534 Neumünster

Neumünster, 16.01.19

**Einwohnerfrage: Ersatz von gefälltten Bäumen, Wittorfer Str. 17-19, 6493-40, Flurstück 423**

Sehr geehrter Herr Krampfer,

ich bitte Sie, mein folgendes Anliegen in der Sitzung des Planungs- und Umweltausschusses am 23.01.19 unter Tagesordnungspunkt 5 aufzurufen.

Mit Schreiben vom 19.03.2009 (Aktenzeichen IV 61/60 de-sta 2) ging mir der Bescheid über die Festsetzung und Erhebung eines Ausgleichsbetrages für mein Grundstück bezogen auf die Sanierungsmaßnahme der Stadt Neumünster „Innenstadt“ nebst Gutachten zu.

Im Rahmen der Sanierungsmaßnahme wurde oben genanntes, an mein Grundstück angrenzendes Flurstück, in seiner Funktion als öffentlicher Parkplatz hergerichtet. Dies beinhaltete u.a. die Pflanzung von 15 Bäumen (Rote Kastanien), welche in der gutachterlichen Begründung unter Punkt 3.2, 4 aufgeführt wird. Dies trug zur Wertsteigerung/-erhaltung der umliegenden Grundstücke bei, da sich die Infrastruktur und Wohnqualität verbesserte (Gutachten 51/2008).

Nun ergibt sich jedoch folgende Problematik: Aufgrund eines Bakterienbefalls der Bäume wurden diese nach und nach gefällt. Mittlerweile stehen von den ursprünglichen 15 Bäumen lediglich noch 3. Über die vergangenen Jahre habe ich mich an verschiedene Stellen gewandt, um in Erfahrung zu bringen, wann Ersatz für die gefälltten Bäume gepflanzt werden soll. Als „letzter Stand“ wurde mir durch Herrn Detlev Schulz (mittlerweile im Ruhestand) telefonisch mitgeteilt, dass nach Aussage von Herrn Heiner Feilke eine Neupflanzung bis Ende des Jahres 2018, wahrscheinlich aber früher, vorgesehen ist.

Durch das Fehlen der Bäume entsteht nicht nur eine optische Abwertung der Grundstücke, welche ja durch die Sanierungsmaßnahme verhindert werden sollte, es führt auch zu einem ökologischen Missstand: Ein durchschnittlicher Laubbaum produziert 370 Liter Sauerstoff pro Stunde. Damit ergibt sich bei 15 Bäumen ein Wert von 133.200 Liter Sauerstoff pro Tag, die unserer Stadt verloren gehen. Vor allem in einer zentralen Innenstadtlage wie dieser muss uns doch jede Möglichkeit, das Grün zu erhalten, wichtig sein!

Ich bitte daher die Verwaltung um eine verbindliche Aussage darüber, wann und in welchem Umfang eine Ersatzbepflanzung stattfinden wird.

Mit freundlichen Grüßen,



Bernd Oberländer